

L'écho de Saint Germain du lac

28-29 juin 2025

Fête de St Pierre et St Paul



Paroisse
**Saint Germain
du Lac**

Une clé pour l'été !

Le 15 juin nous vivons une histoire de clé : le maire de la commune remettait les clefs de l'église rénovée au curé ! Le 21 juin nous vivons une seconde histoire de clé : en proclamant leur foi, 5 jeunes, ouvraient un chemin de foi. Ce 28 juin voici une troisième histoire de clé : les clés du royaume des Cieux, reçues par Pierre pour lier et délier ! Entre temps la musique a fêté l'été ! Et sous la chaleur, on a l'impression que les routes rétrécissent, à moins que ce soit un effet d'optique au moment où le nombre de voitures augmente au point que les carrefours allongent les files d'attente et les signes d'énervement ! Les paroles vont s'amonceler, parfois elles vont monter en décibel, en cris amis ou en cris hostiles. Mais attention, il se pourrait que trop parler nuise. Les « bat-en-gueule » prétendent en savoir long et bien plus que les autres. Les charognards médiatiques, eux, exploitent l'accident mineur ou la moindre bouffonnerie pour attirer l'attention ou se sentir exister ! Ils participent à la pollution des réseaux ! Et puis, nous disons-nous, de toute façon il ne sert de rien d'écouter Pierre et Paul puisque chacun dit sa vérité ! [1] Mais toutes les vérités sont-elles bonnes à dire ?

François de Sales nous met en garde : la parole de vérité peut faire tellement de mal ! « Toute vérité qui n'est pas charitable, vient d'une charité qui n'est pas véritable ! »

« Je n'ai encore vu personne qui se soit mal trouvé de dire du bien du prochain » (Opuscules-VOL. V Chapitre VI). Ce qui compte pour l'esprit salésien, c'est la juste mesure, celle du cœur humain ! Autrement dit, s'entraîner à parler bien de son frère est plus important que d'asséner la vérité ! Si une vérité risque de blesser, il nous suggère de « s'en défaire, se l'ôter de l'esprit et n'en point parler ». Il nous décrit un artiste peignant une personne qui avait perdu un œil. Dans le portrait il en avait masqué ce défaut. Les gens disaient : « Mais où est donc l'autre œil ? » Il répondait : « Mais vous, mes amis, où est le votre ? Qu'ai-je à faire de reproduire un défaut en ma peinture, si je peux le couvrir sans offenser personne ? ». « Toute la beauté de l'âme est dans son amour envers le prochain ». Alors en cet été, allons avec toujours cette question dans un coin : « Mes amis, où est donc votre œil ? ». Et enfin, profitons de ce temps estival pour recevoir la Parole et la bien recevoir ! Elle est transmise de bouche à oreille... ou plutôt de bouche à bouche : Qu'il nous faut la recevoir... dans la bouche de notre âme qui n'est autre que les oreilles du corps par lesquelles elle vient jusqu'à nous ... Bon été à toutes et tous, à ceux qui vont travailler à l'accueil de l'autre et à ceux qui vont mettre un moment les orteils en éventail !

Thierry Mollard, osfs

Conseil Administration de l'Association Culturelle Ermitage Saint Germain

ACESG mardi 1er juillet 2025 à 18H à St Germain

Carnet paroissial

Baptêmes : Victoire CHEVALLEY dimanche 29 juin à Menthon à 11h15 ; Paola DAZZINI samedi 05 juillet à St Germain à 10h ; Elio MAHE-ROCHAS samedi 05 juillet à St Germain à 11h ; Raphaël GAUDIN, samedi 05 juillet à Saint Germain à 17h.

Mariages : Julien GALEA et Khristyna KOSTENETSKA samedi 28 juin à 11h à St Germain
Laetitia BORES et Alexis DESCHANELS samedi 05 juillet à 15h à Veyrier

Funérailles : Monsieur Luigi Martnelli samedi 28 juin à 10H à Menthon

Cette semaine nous prions pour

Bernard CARRAZ, Agnès CONDAMIN et sa famille, Paulette CUNIN, Pierre DAFFARA, Geneviève DELOULME, M. & Mme GIACOMINO.

Accueil maison paroissiale

9 route des moulins 74 290 Menthon-St-Bernard 04 50 60 12 53

Lundi de 14h à 18h Mardi de 9h à 12h

Mercredi matin de 10h à 13h et de 14h à 18h

Permanence d'un prêtre

Lundi de 14h à 17h et Mercredi de 9h30 à 11h30

st-germain-du-lac@diocese-annecy.fr

HORAIRES DES MESSES Semaine

Mardi 18H30 Menthon
maison paroissiale

Mercredi 8H30

Veyrier (sacrisitie)

Jeudi 8H30

St Germain (oratoire)

Vendredi 15H00

EHPAD à Veyrier pour
les résidents

Samedi 28 juin
18H30 Veyrier

Dimanche 29 juin
9H00 Bluffy
10H30 Alex

Samedi 5 juillet
18H30 Veyrier

Dimanche 6 juillet
9H00 Alex
10H30 Bluffy (Gospel)
18H00 St Germain

ADORATION

**Suspendue pendant
les vacances d'été**

Appel aux chrétiens de passage dans nos églises pour la préparation des messes pendant l'été !

Pendant l'été, nous multiplions les messes pour vous accueillir en famille et nous en sommes très heureux. Nos équipes habituelles ont besoin de renfort pendant cette période aux messes de 10H30 à Alex et Menthon. Si vous le souhaitez, vous pouvez les rejoindre pour participer à l'élaboration de la liturgie et à l'animation des chants.

Vous pouvez vous inscrire en laissant vos coordonnées sur les panneaux présents au fond des églises.

Halte spirituelle Jeudi 3 juillet à l'Ermitage Saint-Germain

Avec François de Sales, prière et méditation : La méditation n'est pas qu'un simple mot, c'est une pratique qui demande un savoir-faire. Elle touche le cœur, sans prendre la tête, elle apaise le corps en éloignant toute inquiétude. Une pause spirituelle pour s'exercer ? Avec P. Pierre Bayle, osfs.

Accueil : Ermitage Saint-Germain (Talloires) de 9h30-13h **Contact** : 06 16 70 68 82

A vos agendas !

5 septembre inscriptions catéchisme à 19H dans la salle de catchèse

21 septembre : messe d'action de grâce pour le départ du père Thierry Mollard

27 septembre : réunion du CPP

28 septembre : messe d'installation du père Olivier Fleau par notre évêque Monseigneur Le Saux

12 octobre : pèlerinage paroissial

29 novembre : journée jubilaire diocésaine à La Roche sur Foron

Veillée de prière interreligieuse pour la paix

le 29 juin de 19h00 à 20h30 à l'église Sainte-Geneviève-des-Bressis

1 av. de Prélevet, à Cran-Gevrier

Veillée de prière interreligieuse pour la paix à Gaza et en Palestine temps de fraternité, témoignages, prières, poèmes et lectures, chants, musique silence... suivi par le verre de l'amitié. Veillée ouverte à tous, sous la responsabilité du comité de jumelage entre la paroisse Saint Jean et la paroisse d'Aboud (située au nord-est de Ramallah), avec la participation des membres de l'association Salem, du CCFD-Terre Solidaire, de Pax Christi et d'autres partenaires. Laurence Desjoyaux, rédactrice en chef du magazine La Vie, sera présente pour apporter un témoignage provenant d'habitants de Gaza.

Fête diocésaine du Jubilé

Chers frères et sœurs,, Chers amis,

Le 24 décembre dernier s'ouvrait l'Année Jubilaire. Année sainte que l'Église célèbre tous les 25 ans, année de l'Espérance. Le pape François nous a invités à devenir pèlerins de l'Espérance. **Le 29 novembre prochain, je vous invite tous à vivre une journée jubilaire diocésaine.** Pour qu'ensemble nous recevions la joie du Salut et qu'ensemble nous devenions témoins de l'Espérance pour notre monde.

Cette journée s'adresse à tous. Jeunes et vieux, baptisés de longue date, néophytes, catéchumènes, tous les fidèles de nos paroisses et de nos divers mouvements, vous êtes attendus pour que nous entrons ensemble dans l'Espérance, que nous accueillions la Miséricorde de Dieu et que nous grandissions dans la fraternité.

Nous aurons la joie d'accueillir parmi nous le cardinal Aveline, nouveau président de la Conférence Episcopale Française. J'ai en mémoire les propos de saint Ignace d'Antioche, évêque du 1er siècle :

« Ayez soin de vous réunir fréquemment pour rendre grâce à Dieu et célébrer ses louanges. Car si vous vous rassemblez souvent, les forces de Satan sont terrassées et son œuvre de mort est détruite par la concorde de votre foi. Rien ne surpasse la paix. Car elle abolit toute guerre avec nos ennemis qui rôdent dans l'air et sur la terre. »^[1]

Il est bon et nécessaire que nous soyons le plus nombreux possible. J'ose vous inviter à faire de cette journée une priorité, quitte à modifier vos agendas. **N'ayons pas peur d'inviter tous ceux qui, autour de nous, cherchent Dieu, même s'ils n'ont pas l'habitude encore de participer à la vie de l'Église. Il est bon que nous priions ensemble d'un cœur uni.**

Que tous nous grandissions dans l'Amour de Dieu, pour vivre de manière nouvelle de la joie d'être chrétien.

Je vous attends tous le 29 novembre 2025 à La Roche-sur-Foron. ✠ Mgr Yves LE SAUX, Evêque d'Annecy

[1] Lettre de saint Ignace d'Antioche aux Éphésiens - XIII -1,2



Contacts

Père Thierry Mollard : 0616706882 - mothy@laposte.net

Père Stéphane Raux : 0624457877 - straux@laposte.net

Père Maurice Riguet : 0785362758 - mauriceriguet0@gmail.com

Père Olivier Fleau : 0663247313 - p.o.fleau@diocese-annecy.fr

Père Bruno Lecoin : 0684814514 - brunolecoin@yahoo.fr

Pour recevoir par mail l'écho de St Germain, s'inscrire sur le lien suivant https://www.diocese-annecy.fr/le-diocese/les-paroisses/paroisse-saint-germain-du-lac/newsletter/abonnes/abonne_edit?nl=newsletter-principale